



# 制度活用して暮らし取り戻そう

## 高齢者は元気!!

第8回「流山市高齢者の集い」が10月23日、初石公民館ホールで開催されました。今年も健康友の会「フレンズ」のオープニングコーラスで始まり、記念講演は千葉県「生活と健康を守る会」妹尾七重会長。

「流山市高年齢者の集い」が講師で『身近な暮らしの制度を知ろう』という話でした。今、安倍政治のもと、医療・介護など高齢者の福祉制度がわりとわるくなる中、まだまだ使える制度が皆さんに知られていない、いろんな制度内容を聞き申請していくことが暮らしを取り戻すことと、話されました。続いて第30回日本高齢者大会に参加された2人の方からの報告もされました。



新婦人フラダンス小組「ティアラ」の皆さん笑顔がステキです

東深井 菊池

## 映画「ふたりの死刑囚」

### 講演「なぜ冤罪は作られるのか！」

「国民救援会」という世のため、人のため、そして人間の尊厳のために、戦前から活動しているボランティア組織があります。10月23日、柏の「アミュゼ柏」でその国民救援会・東葛ブロック主催の「映画と講演」のつどいがありました。演題は「なぜ冤罪は作られるのか！」という少し堅いタイトルのですが、映画の方

は私立保育園が35。公立の5を含めると40箇所となる。これでも追いつかない状況がある。一方で保育士確保も大問題で、「安い、きつい、休みがない」などの職場環境から学校を出ても保育士にはならず、その他の業種に務めるケースが多々あるように感じます。未来の担い手である子供たちは、国にとって財産であり宝のはず。「子育ての予算を軍事費に！」と過去に言っていた女性大臣がいるが、「子育てこそ」に願う日々である。

東深井 S

「名張事件」は昭和36年の「名張毒ぶどう酒事件」の奥西勝被告、そして昭和41年の「袴田事件」の袴田巖被告のふたりが主人公です。いずれも死刑を掛けて長年に渡って無実を訴えていた二人のドキュメンタリー映画ですが、そのうち名張事件の奥西さんは半世紀続いた独房生活の末、昨年10月に亡くなり、また袴田事件の袴田さんはその後証拠不十分で再審決定になりましたが、2

後半の講演は殺人事件として29年間も獄中生活を強いられた布川事件の桜井昌司さんの話でした。たんなる田舎の不良青年であった桜井さんが一転、殺人事件の容疑者として死刑囚にされましたが、一貫して無実を訴え支援者とともに自由を勝ち取ることができました。その後、冤罪被害者として「取り調べの全面可視化」を訴える国会の法務委員会を参考人として活躍したり、また今日のような司法の反動問題について全国で講演を続けている日々といえます。

東初石 M・S

## 「悩ましい保育事情」

「2人目がほしいけれど生まれる月によって保育園に入れるかどうかかわからない。計画出産が出来れば良いが、こればかりは・・・」とある人からの悩みを聞いた。

保育園に子供を預けて働く家庭が年々増えていくが、いつでもすぐに入れる訳ではない。新年度の4月時点で0歳児であれば定員枠が多いため入りやすい。しかし、1年間の育児休暇を経て入園となると、前年の0歳児が持ち上がるため定員枠はいっきに減少し、入りにくくなる。悩みどころは、定員に空きがある4月～6月頃に低月齢で預けるか又は保

育園の定員状況をみて0歳児の枠で入るか。親としては少しでも長く育児休暇が取ればと考えるのは自然だろう。仮に他園に空きがあっても兄弟がいると2カ所での送り迎えになるため相当な負担になってしまう。いざや

な問題を解決しつらい大変な時代を迎えている。しかし、女性の社会進出は目覚しく、結婚、出産を機に仕事をやめずに働き続ける人も多い。また経済状況により働き続けなければならない家庭も増えているだろう。今や子育ては「家庭で」から「社会全体で」に切り替えて行かなくてはならないと感じる。未来の担い手である子供たちは、国にとって財産であり宝のはず。「子育ての予算を軍事費に！」と過去に言っていた女性大臣がいるが、「子育てこそ」に願う日々である。

東深井 S

「悩ましい保育事情」

れにしても、働きながら子育てをする家庭にとって、出産と保育所入所は大問題である。近年、保育園の待機児童問題がクローズアップされているが、流山市は今年4月時点で146名、この数字は、今年度千

**国会前抗議行動**  
11月19日 (土)  
国会議員会館前  
戦争させない9条壊すな!  
総がり行動実行委員会

年末恒例販売 北部(ふし・あすなる)後援会  
つきたて(一升)もち1枚 1800円  
のり(半切り) 80枚入り 13000円  
・切は12月18日。菊池(アムゼ・アムゼ)まで。  
お申し込みはお早めにお願いたします。

あすなる川柳  
アフリカまで 行って戦う  
自衛隊です  
いよいよ南スーダンの戦闘に派遣されるのか「自衛隊」隊  
博多にも 地下に大穴  
いつの間にか 超スピードで埋め戻して、原因究明は?  
●トランプが 勝って大損 株の賭け  
まさか、まさか。でも辛か 不幸か我々には遠慮い話。

東深井 S